

> IMPRESIONES / ANDALUCÍA

IDÍGORAS Y PACHI



LA CRUZ DEL SUR

JOSÉ ANTONIO GÓMEZ MARÍN

Visión del fanático

EL PRESIDENTE de Irán Mahmud Ahmadinejad, antiguo terrorista según parece, se ha empeñado en encabezar, desde su particular Edad Media, el ránking del fanatismo mundial. La primera y más tremenda declaración que hizo ese personaje consistió en adelantar su deseo y quizá su propósito de «borrar a Israel del mapa», un supuesto nada imaginario si tenemos en cuenta que, ante la relativa pasividad de Occidente, Irán dispone ya de misiles de largo alcance y parece muy probable que está bien cerca de disponer de armas atómicas. Esta vez ha sido en Nueva York, con motivo de su participación en la Asamblea de la Asamblea ONU, donde Ahmadinejad ha expuesto su fanatismo moralista al afirmar que «la homosexualidad es asunto de los capitalistas» y que, en resumen, constituye una conducta aborrecible que ha sido condenada «por todos los profetas, todas las religiones y todas las creencias» y que ahora está siendo promocionada por los partidos políticos con la única intención de ganar votos entre los colectivos gays. En Irán, no son infrecuentes las ejecuciones de homosexuales a los que se cuelga en público de una grúa, de la misma manera que se liquida por lapidación a los adúlteros o se castiga el robo con la amputación de un miembro, simplemente porque aquel régimen sedicentemente teocrático no es en realidad más que un montaje medieval que garantiza, con la

El fanatismo no es original ni privativo de los fanáticos subdesarrollados

ignorancia generalizada, la hegemonía de los fanáticos. Hay por ahí algunos (demasiados) escrupulosos que defienden la autonomía plena de los regímenes fanáticos en nombre de una discutible libertad multicultural que permitiría a cada cual violar el código civilizado de los derechos humanos argumentando que toda concepción cultural debe ser respetada por todos incluso cuando sus prácticas impliquen acciones que resulten repugnantes al civilizado menos sensible. Yo he oído a un premio Nobel defender la infibulación y la ablación de las niñas en nombre de esa autonomía cultural. El fanatismo no es original ni privativo de los fanáticos subdesarrollados. Cierto que el fanatismo no carece de defensores incluso entre gentes civilizadas. Flaubert escribió alguna vez, no poco ambiguamente, que el hombre no puede hacer nada sin mediar el fanatismo, y el propio Voltaire aconsejaba una postura intermedia entre la actitud del fanático y la del discreto cuando dijo que «il faut être prudent mais no pas timide». Con abogados así no hay reo que peligre.



Políticos bajo sospecha
El caso Invercaria, nuevo escándalo

LA POLICÍA JUDICIAL que investiga el caso Invercaria, la sociedad de capital-riesgo de la Junta, ha recomendado al juez que investiga 62 expedientes de inversión, que la investigación se extienda a la práctica totalidad de los expedientes e incluso revise toda la trayectoria de una empresa pública que, como ya conocen los lectores de EL MUNDO, es sospechosa de haber enviado información falsa a la Cámara de Cuentas y de realizar inversiones sin conocer siquiera las circunstancias de las empresas beneficiadas. Ayer el copresidente Griñán abordó el tema asegurando que, de confirmarse las irregularidades, la Junta prestaría a la Justicia toda su colaboración para llegar hasta el fondo del nuevo escándalo, una promesa que sería de desear que fuera mantenida con dignidad para no ver repetidas las resistencias opuestas a la investigación del caso de los ERE. En todo caso, parece evidente que Invercaria puede suponer para el Gobierno bicéfalo un nuevo y grave escollo.

Nuevo robo
La impresentable situación de los depósitos de la droga

VARIOS HAN SIDO los casos desaparición de la droga incautada y custodiada en dependencias oficiales que, en poco tiempo, se han conocido. Uno de ellos, en las dependencias de la propia Jefatura Superior de Policía de Sevilla, a causa del cual permanece encarcelado un imputado, otro en el Instituto de Toxicología de Sevilla que ha sido archivado por el juez, un cuarto en el Depósito de Sanidad Exterior de Málaga y, el más reciente, en el depósito policial de Cádiz, realmente inaudito, dado que la droga incautada y luego sustraída se encontraba depositada en una dependencia de los garajes de la propia Policía, compartido, para mayor inri, con personal de otras instituciones oficiales. Urge que el Ministerio de Interior tome cartas en el asunto y conceda a la custodia de las drogas decomisadas la atención que merece, en lugar de mantener este precario sistema que, en la práctica, está sirviendo para reabastecer el propio mercado de la droga.

Tercio de varas / BELMONTE
La bronca universitaria

SI EL VIERNES fue en la inauguración del curso de la Universidad de Cádiz donde Griñán hubo de soportar una estruendosa pitada y la protesta simbólica durante toda

la ceremonia, ayer fue en la de Granada donde los estudiantes –más organizados que espontáneos– ocuparon el Rectorado del que debieron huir espantados el Rector y los nuevos doctores, a pesar del compromiso, negociado por el Rector con los estudiantes –se supone– para salir del agujero de la crisis tienen presupuestos ridículos: investigación, el 1,8%; infraestructuras, el 1,9%; comercio, turismo y PYMES, el 0,3%. Todos los pequeños capítulos han sufrido recortes, excepto el dedicado a «Servicios sociales y de promoción social», que sube un poco, apenas nada. Se deduce que el Estado de Bienestar en España se ciñe en lo presupuestario al mantenimiento del sistema de pensiones y al de las prestaciones por desempleo. El resto recula visiblemente. Se deduce también que una pequeña troupe de funcionarios estatales de la Seguridad Social gestiona casi la mitad del gasto público. La gestión de la SS sólo cuesta al año algo más de cuatro mil millones de euros. Claramente, sus funcionarios son los más productivos y eficientes

profesorado, protestaban contra los ‘recortes’ y la ‘privatización’ de la Universidad. Se vivieron momentos de grave tensión en los que no faltaron las agresiones físicas y la policía hubo de intervenir para abrir paso al Rector mientras algunos insultaban a la prensa. La Junta debe aceptar que donde las dan las toman, pero hay que decir, porque es obvio, que un movimiento semejante no se organiza sin algún respaldo fuerte.

Presupuestos

LOS PRESUPUESTOS Generales del Estado para 2013 son deprimentes. Los he consultado en la excelente infografía incluida en la edición internaútica de EL

años se ha doblado el gasto hasta la pasmosa cifra de 121.000 millones de euros. Si sumamos a esta cifra la cobertura del desempleo y los intereses de la deuda, la cantidad resultante es mucho mayor de la mitad de todo el gasto. Capítulos esenciales –se supone– para salir del agujero de la crisis tienen presupuestos ridículos: investigación, el 1,8%; infraestructuras, el 1,9%; comercio, turismo y PYMES, el 0,3%. Todos los pequeños capítulos han sufrido recortes, excepto el dedicado a «Servicios sociales y de promoción social», que sube un poco, apenas nada. Se deduce que el Estado de Bienestar en España se ciñe en lo presupuestario al mantenimiento del sistema de pensiones y al de las prestaciones por desempleo. El resto recula visiblemente. Se deduce también que una pequeña troupe de funcionarios estatales de la Seguridad Social gestiona casi la mitad del gasto público. La gestión de la SS sólo cuesta al año algo más de cuatro mil millones de euros. Claramente, sus funcionarios son los más productivos y eficientes

de España. Si todo en el Estado funcionara como la Seguridad Social, seríamos una Alemania meridional. Ocurre algo parecido con la Hacienda pública. Cuesta algo más de cinco mil quinientos millones al año, una minucia en comparación con lo que recauda. Este alarde de eficiencia económica centralista es insultante para muchos prebostes locales y un rayo de esperanza para los que, en número creciente, abominan del Estado de las Autonomías.

El gráfico de EL MUNDO transmite una imagen melancólica de España, la de un país envejecido y endeudado, pero todavía misericordioso con los débiles. Según los cánones de la moderna socioeconomía global, el Estado español es un ejemplar de una especie extinguida. La España real, en cambio, se parece cada vez más al modelo triunfante; la gente sobrevive como puede, o pluriempleada, o subempleada, o emigrando. Sólo en el último año han huido de Andalucía casi cien mil personas. Mientras tanto, y mientras se aprueban estos presupuestos, nos preguntamos si habrá referéndum separatista en Cataluña o si el Estado debe a Andalucía tanto o cuanto. De España, mejor ni hablar.



NONADAS

JUAN ANTONIO RODRÍGUEZ TOUS

MUNDO.es (<http://www.elmundo.es/elmundo/2012/graficos/mar/s5/presupuestos.html>). Se trata de una muy trabajada animación flash: los círculos de diámetro variable que representan las partidas presupuestarias se animan al contacto con el puntero del ratón. De un vistazo, se contempla la evolución de cada capítulo de gasto desde el 2002 hasta este año. Recorrer uno a uno los círculos es como cartografiar nuestra idiosincrasia como país. Qué país, por cierto.

Salta a la vista la enormidad del círculo correspondiente a las pensiones. En diez

ANDALUCÍA

El SAS renueva a especialistas de alta cualificación como mileuristas

El Hospital Torrecárdenas de Almería ofrece a médicos aceptar un contrato de media jornada o irse a la calle

MIGUEL CABRERA / Almería

El Hospital Torrecárdenas de Almería ha 'invitado' a uno de sus especialistas más cualificados, un neurofisiólogo que interviene en el programa de trasplantes –que decide, por ejemplo, la viabilidad de un cerebro para proceder a la evacuación de órganos– a renovar su contrato eventual a la mitad de su jornada y sueldo. Es decir, que lo convierte en mileurista.

Lo mismo ha sucedido, hasta el momento, con otros tres facultativos del centro, también eventuales no estructurales, una internista, una hematóloga y un alergólogo, que, como ha lamentado el Sindicato Médico, se han visto obligados a aceptar estos contratos precarios, «pues la alternativa ofrecida era ir a la calle», como de hecho ha sucedido con otros tres facultativos especialistas de área del centro, una oftalmóloga, un farmacéutico y un digestólogo, a quienes no se ha renovado sus contratos eventuales.

Sin embargo, un portavoz del Hospital Torrecárdenas ha informado de que estas jornadas reducidas al 50% se deben a que «los profesionales contratados sustituyen

a otros especialistas que, a su vez, tenían una reducción de jornada por distintos motivos».

Una explicación que, en cambio, no convence a los médicos, pues los contratados ahora a media jornada, afirman, «tenían antes un contrato de jornada completa». Y además, la justificación se cae por su propio peso porque, aclaran, los responsables del hospital han dicho por activa y por pasiva que no habrá sustituciones. En su opinión, la reducción sólo obedece a motivos económicos dentro de su política de recortes, aunque se sigue haciendo, lamentan, sobre las batas, no sobre los cargos directivos.

De esta forma, si los 5.800 trabajadores eventuales estructurales de los hospitales y centros de salud andaluces han visto reducida su jornada laboral y su sueldo en un 25%, en virtud de los recortes dispuestos por la Administración autonómica, en el Hospital Torrecárdenas de Almería, se ha dado ya un paso más allá, renovando a estos eventuales no estructurales –es decir, a los que se contrata por necesidades temporales o puntuales– con una reducción de jornada del



JESÚS G. HINCHADO

La Universidad de Granada inaugura el curso a escondidas. El rector de la Universidad de Granada (UGR), Francisco González Lodeiro, se vio ayer prisionero en su propio Rectorado, obligado a celebrar el acto solemne de inauguración del curso académico refugiado en la segunda planta del edificio, ante una protesta de unos cien estudiantes, informa José A. Cano.

50%, con igual disminución de sueldo.

«Esto significa que muchos de estos profesionales vean reducido su sueldo a unos 1.000 euros mensuales netos», explica Francisco Durbán, secretario del Sindicato Médico en Almería. El presidente de la organización, Nicasio Marín, va más allá: «Son sueldos canallas, que implican un menosprecio y una desconsideración hacia especialistas altamente cualificados, que sin lugar a dudas se marcharán a otro lugar en cuanto puedan», dice.

La no renovación de eventuales y las fuertes reducciones de jornada

van a suponer, según han puesto de manifiesto los médicos andaluces, una considerable merma en la calidad asistencial.

Los profesionales también han querido salir al paso de las justificaciones del Servicio Andaluz de Salud (SAS) para llevar a cabo las reducciones de jornada, hasta ahora del 25% a los eventuales estructurales. Fuentes del SAS han asegurado a EL MUNDO de Andalucía que se ha adoptado esta medida como consecuencia de la aplicación de la jornada de 37,5 horas –en lugar de la anterior, de 35– para evitar despidos, pues al producirse un excedente de horas la

Junta tendría que despedir a uno de cada cuatro eventuales, y para no hacerlo reduce las jornadas.

Sin embargo, según los facultativos consultados por este diario, «no es cierto que se produzca un excedente de horas, puesto que los médicos trabajarán lo mismo, aunque algunas horas que antes se pagaban ahora se harán gratis».

Es más, el Sindicato Médico tiene la sospecha de que a pesar de la reducción de la jornada en un 25%, la Administración pretenda que ésta no se modifique, es decir, que los eventuales sigan trabajando lo mismo pero cobren una cuarta parte menos de su sueldo anterior.

Delicada comparecencia de Carrasco por el cierre de Canal 2

El PP e IU-CA se muestran en contra de la unificación de la programación / El paro de tres horas afectó a las emisiones

A. SALVADOR / Sevilla

El director general de la Radio y Televisión de Andalucía (RTVA) tiene esta tarde una cita delicada en el Parlamento. Pablo Carrasco tendrá que explicar el cierre de Canal Sur 2, una medida que será reprobada si IU-CA –abiertamente en contra de la decisión, efectiva desde ayer– se aviene a la iniciativa que defenderá el PP.

Los populares han presentado una proposición no de ley en comisión para que el Parlamento inste al director general de la RTVA a que ponga en marcha una comisión de trabajo que estudie diversas alternativas «de presente y de futuro» que garanticen la viabilidad de la empresa y que paralice la

nueva programación hasta que esa mesa de trabajo valore fórmulas que permitan mantener una oferta propia en el segundo canal «que no suponga coste para la empresa».

Este periódico ha podido conocer que IU-CA presentará una transaccional en la que también defiende que Canal Sur 2 tenga programación propia. La diputada Rosalía Martín eludió avanzar cuál será la posición de su grupo a la espera del debate de esta tarde.

Aunque sin carácter vinculante, si eventualmente prosperase hoy la iniciativa con los votos de PP e IU, el acuerdo parlamentario supondría una desaprobación en toda regla al máximo responsable de la cadena autonómica por la decisión

de unificar en el primer canal las dos programaciones y quedaría desautorizado ante la plantilla.

Precisamente esta medida supuso que parte del personal secundario ayer el paro parcial –de 12 a 15 horas– convocado por los cuatro sindicatos con representación en la empresa (CCOO, UGT, CGT y SPA). Esta protesta afectó a la programación de la cadena, cuya pantalla permaneció durante las tres horas en negro.

En una nota, el comité intercentros indicó que el paro fue secundario por «más del 90 por ciento de la plantilla de televisión y radio», porcentaje que la dirección de la empresa reduce sustancialmente.

La emisora emitió, en la franja del paro, música por sus dos canales



Pantalla de Canal Sur en negro durante el paro secundado ayer. / EL MUNDO

informativos (Canal Sur Radio y Radio Andalucía Información), con excepción de los boletines horarios y el informativo regional.

Los sindicatos presentaron el pasado viernes una programación alternativa para el Canal 2 a coste cero, aprovechando los recursos ya existentes y la reposición de programas.

Mientras se desarrollaba el paro

parcial, unos 300 trabajadores de la RTVA cortaron durante una hora el tráfico de la carretera que une los municipios sevillanos de San Juan de Aznalfarache y Tomares –a la altura de la sede central de la empresa– para protestar contra «contra los recortes y los despidos» que conllevará el cierre del segundo canal de la televisión autonómica.